

# Desde China hasta Costa Rica: el positivo balance de los invitados internacionales

**EXPONOR.** Destacaron la calidez con la que fueron recibidos y la oportunidad de generar redes.

José Fco. Montecino Lemus  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**B**rasil, Argentina, China, Canadá, Suiza y Estados Unidos. Estos son solo algunos de los países que se hicieron presente en Exponor 2024, por medio de distintas empresas que expusieron sus servicios e ideas innovadoras. El objetivo era claro: Generar lazos con potenciales nuevos clientes de la minería.

El balance fue positivo, destacando la importancia del evento a nivel mundial y también la hospitalidad con la que fueron recibidos por Antofagasta. Cezar Lima, gerente de Ventas de Metal Check, de Brasil, cataloga la experiencia como "increíble". Remarca que Chile y su país tienen una "conexión muy grande", lo que permite tener "muchos socios en Chile, (forjar) negocios por muchos años".

Respecto a la ciudad, Lima destaca que "es un espectáculo. El pueblo es muy cálido, muy atentos con nosotros".

## ENTRE APARTAMENTO Y OPORTUNIDADES

Gabriel Noblia, encargado de Negocios de Latam para Meteco

Sim, de España, reconoce que la parte difícil fue conseguir donde alojar. "Nos costó mucho el tema de conseguir apartamento, porque la verdad que la ciudad está con mucha gente".

Más allá de esto, el representante de la firma, que se dedica a dar soporte sobre todo en pronóstico y calidad de aire a las grandes industrias, considera que tanto ayer como hoy van a ser los días fuertes para generar lazos. "Estar aquí nos dio la posibilidad de conocer empresas que pueden ser partner, por ejemplo, que no conocíamos, que no teníamos mapeados en el mercado. Y la posibilidad de estar cerca de decisores de las unidades mineras que se puedan acercar aquí. Nosotros también hemos ido a tratar de crear nuevas oportunidades".

En tanto, Theodore Shao, vicepresidente de Industria Minera, Petróleo y Gas en la gigante china Huawei en Latinoamérica, subraya que en Exponor no solo se encuentran industrias locales del rubro, sino que también engloban marcas internacionales como la que representa. "Es un gran evento", recalca.



BRASIL FUE EL PAÍS INVITADO PARA ESTA VERSIÓN DE EXPONOR.

**Gabriel Noblia,** encargado de Negocios de Latam para Meteco Sim, de España



"(Ayer y hoy) van a ser los días fuertes para generar lazos. Estar aquí nos dio la posibilidad de conocer empresas que pueden ser partner, por ejemplo, que no conocíamos, que no teníamos mapeados en el mercado. Y la posibilidad de estar cerca de decisores de las unidades mineras que se puedan acercar aquí. Nosotros también hemos ido a tratar de crear nuevas oportunidades".

**Joe Teague,** Vicepresidente de Metales Pesados y Minería Industrial en ConnWeld, de USA



"Ha sido una emocionante experiencia y muy única. Hay un montón de cosas sucediendo en el sector de la minería, así que ha sido genial ver a todos los vendedores y tener la oportunidad de hablar con ellos. Me gusta mucho la manera en la que se ha planeado Exponor en esta versión, en donde puedes agendar reuniones con los clientes. La ciudad es vibrante y me gustaría ver que continúe creciendo".

**Cezar Lima,** gerente de Ventas de Metal Check, de Brasil



"Ha sido una experiencia increíble. Estamos muy felices por estar acá. Chile y Brasil tienen una conexión muy grande, por lo que podemos tener muchos socios en Chile, (forjando) negocios de muchos años. Ya hemos podido hablar con muchos clientes. La ciudad es un espectáculo. El pueblo es muy cálido, todos han sido muy atentos con nosotros".

**Marcelo Murúa,** Ministro de Economía de la provincia de Catamarca, Argentina



"Nosotros como gobierno queremos mostrar cuáles son los proyectos que estamos desarrollando, para que estén al alcance de los proveedores de Chile y de sus autoridades. Porque Chile, al tener una trayectoria en la minería más desarrollada que Argentina, siempre estamos viendo para aprender sobre buenas prácticas y cómo van sorteando distintos problemas que surgen en las faenas".

**Sugeily Zeldón,** Secretaria junta directiva Procomer, de Costa Rica



"Primera vez que estamos acá. Venimos como 'Esencial Costa Rica', que es la marca país, y estamos representando dos empresas, Uncada, que es la que yo represento, que es una empresa de minería sostenible en mi país, con túneles subterráneos, en donde se mantiene toda la parte verde. Nos ha llamado muchísimo la atención toda la parte de poder compartir con muchos países".

**Theodore Shao,** vicepresidente de Industria Minera, Petróleo y Gas de Huawei



"Creo que es un gran evento. No solo hay (empresas) mineras locales, sino que también de Chile y el resto del mundo, y desde equipos pesados a empresas tecnológicas como nuestro caso, Huawei. Creo que Antofagasta es una ciudad hermosa, cerca del océano. Para mí es un lugar bastante remoto, así que necesitamos más infraestructura para mejorar".